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ACTA DEL PLENO ORDINARIO DEL AYUNTAMIENTO DE BANYER ES DE MARIOLA 
CELEBRADO EL DÍA 26 DE NOVIEMBRE DE 2020. 
  
En Banyeres de Mariola, siendo las 20:30 horas del día 26 de noviembre de 2020, se reúnen en el 
Salón de Actos de la Casa de Cultura, las señoras y señores que a continuación se relacionan bajo la 
presidencia del Sr. Alcalde-Presidente, D. Josep Sempere i Castelló, asistidos por el Secretario 
acctal., D. Miguel Sanchis Francés, con el fin de celebrar el Pleno Ordinario de la Corporación 
Municipal: 
 
SRES. ASISTENTES 
 
Alcalde-Presidente 
D. Josep Sempere i Castelló 
1ª Teniente de Alcalde 
Dña. Rocío Alfaro Ramos 
2ª Teniente de Alcalde 
Dña. Beatriz Francés Tortosa 
3º Teniente de Alcalde 
D. Jordi Amorós Francés 
4º Teniente de Alcalde 
D. Carlos Moisés Miró Doménech 
Concejales 
Dña. Ester Revert Herrera 
D. Mario Martínez Francés 
Dña. Lorena Ferre Camarasa 
D. José Carlos Molina Benítez 
Dña. Mª Dolores Gil López 
D. Vicente Molina Molina 
D. Fernando Sempere Huertas 
 
SR. SECRETARIO 
 
D. Miguel Sanchis Francés 
 
Existiendo quórum suficiente, se abre la sesión de acuerdo con el siguiente ORDEN DEL DÍA:  
 
Parte resolutoria  
1) Aprobación, si procede, de las actas de las sesi ones anteriores de fecha 24/09/2020 
22/10/2020 (sesión extraordinaria) y 22/10/2020 (ex traordinaria y urgente). 
2) Segunda adecuación de la solicitud del proyecto de “rehabilitación y adecuación del edificio 
para un nuevo ayuntamiento”, de acuerdo con la conv ocatoria de subvenciones de la Excma. 
Diputación Provincial de Alicante para el Plan Prov incial de Cooperación a las Obras y 
Servicios de Competencia Municipal durante el cuatr ienio 2020-2023. 
3) Moción por el día internacional para la eliminac ión de la violencia de género. 
4) Moción de apoyo a la propuesta sobre el fondo de  cooperación municipal de la Comunidad 
Valenciana.  
5) Despachos extraordinarios. 
 
Parte no resolutoria  
6) Dación de cuenta de la relación de decretos desd e el 21 de septiembre de 2020 hasta el 22 
de noviembre de 2020. 
7) Ruegos y preguntas.  
…............................................................................................................................................................... 
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El Sr. Alcalde indica que se ha trasladado la celebración del Pleno a la Casa de Cultura, para 
garantizar una mayor distancia de separación entre la Corporación Municipal debido al Covid-19. 
Comunica también que está ausente una concejal debido al virus. 
 
Indica también que como ayer fue 25 de noviembre, Día Internacional Contra la Violencia de Género, 
se va a guardar un minuto de silencio por todas las víctimas, 41 mujeres y también por aquellas 
personas de Banyeres de Mariola que han fallecido como consecuencia de la pandemia.  
 
1) Aprobación, si procede, de las actas de las sesi ones anteriores de fecha 24/09/2020 
22/10/2020 (sesión extraordinaria) y 22/10/2020 (ex traordinaria y urgente).  
 
El Sr. Alcalde pregunta si hay alguna observación a las actas. No formulándose ninguna, son 
aprobadas por unanimidad de los presentes. 
 
2) Segunda adecuación de la solicitud del proyecto de “rehabilitación y adecuación del edificio 
para un nuevo ayuntamiento”, de acuerdo con la conv ocatoria de subvenciones de la Excma. 
Diputación Provincial de Alicante para el Plan Prov incial de Cooperación a las Obras y 
Servicios de Competencia Municipal durante el cuatr ienio 2020-2023.  
 

Dictamen de la Comisión Especial de Cuentas, Hacien da, Urbanismo y Cultura 
de fecha 20 de noviembre de 2020 

 
 
Vista la Propuesta de Alcaldía sobre Segunda Adecua ción de la solicitud del proyecto de 
rehabilitación y adecuación del edificio para un nu evo Ayuntamiento, dentro del Plan Planifica 
de la Diputación Provincial de Alicante, a la Comis ión Especial de Cuentas, Hacienda, 
Urbanismo y Cultura de fecha 20 de noviembre de 202 0, que dice:  
 
El Pleno del Ayuntamiento de Banyeres de Mariola acordó en sesión celebrada el día 23 de julio de 
2020 participar en la Convocatoria efectuada por la Excma. Diputación Provincial de Alicante para el 
Plan Provincial de Cooperación a las Obras y Servicios de Competencia Municipal durante el 
cuatrienio 2020-2023, cuyas bases se publicaron en el Boletín Oficial de la Provincia de Alicante núm. 
81 de fecha 30 de abril de 2020.  
 
En dicho acuerdo se aprobó presentar las solicitudes de ayuda para efectuar las inversiones 
denominadas “Adecuación integral del Polideportivo Municipal de Banyeres de Mariola”, por un 
importe total de obra de 359.416,28 euros (orden de prioridad 1), y “Rehabilitación y adecuación de 
edificio para nuevo Ayuntamiento, 620.338,39 euros (orden de prioridad 2). 
 
En el caso de la obra de “Adecuación integral del Polideportivo Municipal de Banyeres de Mariola” 
(orden de prioridad 1), tanto la contratación de la obra como la redacción del proyecto corresponde su 
ejecución al Ayuntamiento. 
 
En el caso de la obra “Rehabilitación y adecuación de edificio para nuevo Ayuntamiento”, (orden de 
prioridad 2), dada su cuantía y lo establecido en las bases de la convocatoria, la ejecución de la obra 
y la redacción del proyecto corresponde hacerlos a la Diputación Provincial de Alicante. La 
diferenciación entre el importe de la obra y el de la redacción del proyecto no fue plasmado en el 
documento de solicitud de subvención por lo que la Diputación solicitó que se rectificara este extremo 
y se remitiera nuevo acuerdo haciendo constar esta diferenciación. 
 
Siguiendo las instrucciones de la Diputación en un Pleno extraordinario y urgente celebrado el día 22 
de octubre se adoptó un nuevo acuerdo contemplando las directrices indicadas. Se hizo en el modo 
señalado por este organismo y plasmando las cifras que previamente habían sido revisadas por el 
órgano provincial, remitiéndose a continuación certificación acreditativa. 
 
Con posterioridad, en fecha 4 de noviembre, también en el caso de la obra de “Rehabilitación y 
adecuación de edificio para nuevo Ayuntamiento”, (orden de prioridad 2), se recibió comunicación de 
la Diputación en la que se advertía el error de un céntimo en dos de las cantidades plasmadas, como 
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consecuencia del modo de redondeo. Ello no implica cambios en los importes totales de la ejecución 
de la obra y de la redacción del proyecto, sólo en la parte referida a las aportaciones municipales, que 
pasan a ser de 150.041,20 euros a 150.041,19 euros (en la aportación municipal por la obra), y de 
5.043,40 a 5.043,41 euros (en la aportación municipal por la redacción del proyecto). Para regularizar 
estos cambios la Diputación ha solicitado que se remita un nuevo acuerdo en el que consten las 
cantidades señaladas. 
 
Por todo ello se plantea al Pleno Municipal la siguiente propuesta de acuerdo: 

 
Vista la publicación en el Boletín Oficial de la Provincia de Alicante, núm 81 de fecha 30 de abril de 
2020, de las Bases que rigen la “Convocatoria de Subvenciones de la Excma. Diputación Provincial 
de Alicante para el Plan Provincial de Cooperación a las Obras y Servicios de Competencia Municipal 
durante el cuatrienio 2020-2023”. 
 
Se propone la adopción del siguiente acuerdo: 
 
Que al amparo de la convocatoria efectuada por la Excma. Diputación Provincial de Alicante y 
conforme al procedimiento legalmente establecido, se acuerde:  
 
Primero: Presentar las solicitudes que a continuación se detallan: 
 

 
 

ORDEN 
PRIORIDAD 

 
SOLICITUD INVERSIÓN (1) 

IMPORTE 
TOTAL 

OBRA (3) 

EJEC. 
DIP./AYTO. 

(5) 

CÓDIGO LÍNEA DE 
ACTUACIÓN (7)  

 
SOLICITUD REDACCIÓN PROYECTO (2)  

IMPORTE 
RED. 

PROY. (4) 

RED. 
PROY. 

DIP./AYTO. 
(6) 

 
DENOMINACIÓN LÍNEA 

DE ACTUACIÓN (7)  

 
 
 

1 

Adecuación integral del Polideportivo Municipal de Banyeres 
de Mariola 

359.416,28 Ayto 3421 

 0,00 Ayto Instalaciones deportivas 

 
 
 

2 

Rehabilitación y adecuación de edificio para nuevo 
Ayuntamiento 600.164,78 Dipu 9331 

 20.173,61 Dipu 

Gestión del patrimonio, en 
el que se podrán incluir las 

aplicadas a la 
rehabilitación, reparación y 
mejora de infraestructuras e 

inmuebles 
propiedad de la entidad 
local afectos al servicio 
público incluyendo las 

actuaciones de adaptación 
de infraestructuras que 

permitan la 
accesibilidad universal para 
personas con discapacidad 

y personas 
mayores. 

  
TOTALES … 

979.754,67   

 
Segundo: Poner en conocimiento de la Diputación de Alicante el COMPROMISO FORMAL 
EXPRESO de contribuir con la aportación municipal detallada en el cuadro siguiente para cada una 
de las inversiones solicitadas, teniendo en cuenta que la subvención provincial no supera el importe 
máximo subvencionable: 
 

 
 
 

 
SOLICITUD INVERSIÓN (1) 

 
IMPORTE 
OBRA (3)  

% SUBV. 
PROV. 

INICIAL (8)  

SUBV. 
PROV. 
OBRA 

(10) 

APORT. 
MUNIC. 

OBRA (12) 
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ORDEN 
PRIORIDAD 

 

SOLICITUD REDACCIÓN PROYECTO (2)  

 
IMPORTE 

RED. 
PROY. (4) 

 
% APORT. 

MUNIC. 
INICIAL (9)  

SUBV. 
PROV. 
RED. 

PROY. 
(11) 

APORT. 
MUNIC. 

RED. 
PROY. 

(13) 
 
 

1 

Adecuación integral del Polideportivo Municipal de Banyeres 
de Mariola 359.416,28 75% 269.562,21 89.854,07 

 0,00 25% 0,00 0,00 

 
 
 

2 

Rehabilitación y adecuación de edificio para nuevo 
Ayuntamiento 600.164,78 75% 450.123,59 150.041,19 

 20.173,61 25% 15.130,20 5.043,41 

 TOTALES … 979.754,67  734.816,00 244.938,67 

 
 
De igual forma, este Ayuntamiento se compromete a asumir la parte no subvencionada por la 
Diputación de Alicante, de aquellas incidencias que surjan durante la ejecución de las obras, y que 
supongan un mayor coste sobre la misma, compromiso que en el presente caso será igual al: 
 

- 25% del coste de dicha incidencia, al tratarse de inversiones ejecutadas por la Diputación de 
Alicante para un municipio de 7.068 habitantes (según la Base 6ª.6), en el caso de la obra 
“Rehabilitación y adecuación de edificio para nuevo Ayuntamiento” 
 

- 100% del coste de dicha incidencia, al tratarse de inversiones ejecutadas por el propio 
Ayuntamiento, en el caso de la obra “Adecuación integral del Polideportivo Municipal de 
Banyeres de Mariola”. 

 
Tercero: Que sean admitidas a trámite las solicitudes de subvención reseñadas, así como la 
documentación que se adjunta conforme las bases que rigen la convocatoria pública efectuada. 
 

Toma la palabra la portavoz del Grupo Municipal Compromís, Sra. Ferre expresando que 
votará a favor. 
 

Toma la palabra el portavoz del Grupo Municipal Socialista, Sr. Sempere, quien quiere hacer 
una reflexión y es que la Diputación de Alicante, cuyo eslogan es la diputación de los pueblos y se 
supone que está para apoyar a los pueblos, principalmente a los más pequeños, facilitando la 
tramitación para solicitar ayudas, no está facilitando el trabajo de los empleados de los 
ayuntamientos, sino todo lo contrario, ya que tienen que volver a pasar por pleno un acuerdo por un 
céntimo, cuando ellos tienen la potestad para licitar las obras y adjudicarlas.  
Su experiencia como concejal de obras y servicios, ya le dio a conocer cómo trabaja “La Dipu de los 
pueblos”, ya que en el plan de obras y servicios 2016-2018, la obra de ampliación del cementerio 
debía haberse entregado en 2018 y se ha recibido hace un mes, en 2020. 
 
El Grupo Municipal Socialista, votará a favor.  
 

Toma la palabra el portavoz del Grupo Municipal Popular, Sr. Molina manifestando que votará 
a favor. 
 
Sometido a votación, el Ayuntamiento Pleno, por una nimidad de los doce concejales 
presentes, acuerda aprobar este punto del orden del  día. 
 
3) Moción por el día internacional para la eliminac ión de la violencia de género.  
El Sr. Alcalde indica que el Grupo Municipal Socialista, presentó esta moción y el Grupo Municipal 
Compromís, presentó una enmienda a la totalidad, presentando una moción de la Federación 
Valenciana de Municipios y Provincias, aprobada por todos los grupos políticos pertenecientes a la 



  

5 
 

AJUNTAMENT BANYERES DE MARIOLA 
Plaça Ajuntament, 1   03450 BANYERES DE MARIOLA 

Tel. 966 567 315  -  966 567 475  -  Fax 965 566 668 
C.I.F.: P-0302100-C 

 

federación, y con el voto favorable de los tres grupos municipales se aprobó en la comisión la 
siguiente moción:  
 

Dictamen de la Comissió Especial de Comptes, Hisend a, Urbanisme i Cultura del dia 20 de 
novembre de 2020 

 
MOCIÓN CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMI NACIÓN DE LA VIOLENCIA 

CONTRA LA MUJER 
25 noviembre 2020 

 
Con ocasión de la conmemoración del 25 de noviembre, Día Internacional para la eliminación de la 
violencia contra la mujer, la Federación Valenciana de Municipios y Provincias reitera su compromiso 
con la lucha contra la violencia que se ejerce contra las mujeres, por el mero hecho de serlo y contra 
sus hijas e hijos, y alerta sobre los riesgos que acechan a las políticas de igualdad. 
De forma global, estamos viviendo un momento histórico en el que los esfuerzos para frenar la 
propagación de la COVID-19 obligan a medidas de confinamiento que han puesto y continúan 
poniendo en peligro a las mujeres y a sus hijas e hijos, y aumentan el poder y control de quienes 
convierten los hogares en lugares inseguros. 
Es urgente combinar las medidas que buscan ralentizar la propagación del virus y la capacidad de 
respuesta de los sistemas de salud con la erradicación de las conductas que reproducen y perpetúan 
la desigualdad y con la protección de quienes sufren sus consecuencias. 
La pandemia que asola mundialmente a una población asustada e inmersa en la incertidumbre está 
profundizando la brecha de género tanto en el uso de recursos públicos como en el acceso al empleo, 
ampliando las dificultades de equilibrio entre la vida personal, profesional y familiar y dificultando la 
independencia económica de las mujeres. 
La crisis sanitaria ha puesto de manifiesto la vulnerabilidad de nuestro sistema sanitario y de 
protección social generando un freno a las políticas transformadoras impulsadas durante la última 
década y poniendo en riesgo los avances alcanzados en materia de igualdad. 
Un riesgo que puede obstaculizar o hacer retroceder los derechos de igualdad alcanzados en nuestro 
país y repercutir negativamente sus efectos sobre las políticas y avances de igualdad. 
Este desafío pasa por alcanzar una fuerte cooperación y asociación entre gobiernos y organizaciones 
de la sociedad civil que garantice que la igualdad de género y los derechos de las mujeres continúan 
en la agenda política como factor esencial para hacer frente a la crisis del COVID-19, a corto plazo, y 
como elementos clave para favorecer la recuperación social, económica y sanitaria de todas las 
personas a nivel global, a largo plazo. 
Es por esto, que la atención y la planificación que deben ofrecer los gobiernos estatales, autonómicos 
y locales debe incorporar la perspectiva de género y ser, además, una respuesta coordinada, directa 
y efectiva para todos, haciendo un especial hincapié en las mujeres y las niñas. 
En este contexto, las administraciones públicas y sus gobiernos deben garantizar la continuidad en la 
prestación de servicios y poner en marcha soluciones innovadoras que garanticen una respuesta 
coordinada e integrada que proteja los derechos humanos y la seguridad y recuperación de las 
víctimas del machismo. 
 

Vista la anterior moción. 

La Comisión Especial de Cuentas, Hacienda, Urbanismo y Cultura, en la sesión de 20 de noviembre 
de 2020 dictamina favorablemente, por unanimidad de los miembros que componen la comisión, la 
adopción del siguiente acuerdo: 

I. Invitamos a todas las Entidades Locales a adherirse a esta Declaración y nos sumamos a 
todas las voces que claman por un futuro en igualdad. 

II. Ratificamos nuestro compromiso con el Pacto Valenciano Contra la Violencia de Género y 
Machista así como del Pacto Estatal Contra la Violencia de Género y Machista y recordamos 
la necesidad de continuar avanzando en su desarrollo. 

III. Alertamos sobre el peligro de las políticas de aislamiento y confinamiento que suponen un 
aumento de los niveles de violencia doméstica, sexual y de género, por lo que requieren una 
mayor protección. 
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IV. Reivindicamos el determinante papel transformador de los Gobiernos locales durante y 
después de la crisis de COVID-19 a la hora de construir economías y sociedades más 
igualitarias, inclusivas y sostenibles. 

V. Recordamos que es necesario garantizar que la igualdad de género y los derechos de las 
mujeres continúan en la agenda política como factor esencial para hacer frente a la crisis del 
COVID-19, a corto plazo, y como elementos clave para favorecer la recuperación social, 
económica y sanitaria de todas las personas a nivel global, a largo plazo. 

VI. Defendemos la necesidad de promover acciones globales consensuadas que garanticen la 
continuidad de las políticas dirigidas a la eliminación de las normas sociales discriminatorias y 
el refuerzo de los programas de prevención y lucha contra la violencia de género. 

VII. Reclamamos una respuesta coordinada que integre la perspectiva de género como hilo 
conductor el diseño de las soluciones que frenen la crisis económica y social originada por la 
COVID. 

VIII. Demandamos la implementación de proyectos y programas locales que garanticen la igualdad 
de género en el empleo y el apoyo al espíritu empresarial de las mujeres, como medidas para 
preservar su independencia económica y prevenir la violencia de género. 

IX. Manifestamos nuestra preocupación por las altas tasas de empleo temporal de las mujeres 
que, unido a la destrucción y la caída del empleo advierten de un peligroso aumento de la 
brecha de género. 

X. Denunciamos la carga que supone para las mujeres las situaciones de “confinamiento 
selectivo” en el ámbito escolar y respecto a las personas dependientes y las consecuencias 
que puede tener para el desarrollo óptimo de su carrera profesional generando nuevas 
formas de violencia social hacia ellas basadas en la reproducción de roles sexistas. 

XI. Ratificamos nuestro compromiso con el Pacto de Estado contra la violencia de género y 
recordamos la necesidad de continuar avanzando en su desarrollo. 

XII. Exigimos la transferencia de los fondos asignados para el ejercicio 2020 como medio para 
garantizar la continuidad de la senda de trabajo iniciada. 

 
No obstante, el Pleno del Ayuntamiento adoptará los acuerdos que considere convenientes. 
 

Toma la palabra la portavoz del Grupo Municipal Compromís, Sra. Ferre expresando que 
votará a favor. 
 

Toma la palabra el portavoz del Grupo Municipal Socialista, Sr. Sempere quien indica que 
votará a favor. 
 

Toma la palabra el portavoz del Grupo Municipal Popular, Sr. Molina manifestando que votará 
a favor. 
 
Sometido a votación, el Ayuntamiento Pleno, por una nimidad de los doce concejales 
presentes, acuerda aprobar este punto del orden del  día. 
 
4) Moción de apoyo a la propuesta sobre el fondo de  cooperación municipal de la Comunidad 
Valenciana.  
 
Dictamen de la Comisión Especial de Cuentas, Hacienda, Urbanismo y Cultura del día 20 de 
noviembre de 2020 
 

MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO SOCIALISTA DEL AYUNTAM IENTO DE BANYERES DE 
MARIOLA DE SOPORTE A LA PROPUESTA SOBRE EL FONDO DE  COOPERACIÓN MUNICIPAL 

DE LA COMUNIDAD VALENCIANA 
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EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 
El 14 de septiembre de 2016, el Consell, a través del Presidente de la Generalitat, anunció en el 
primer debate de política general celebrado en Las Cortes que, por primera vez, los presupuestos de 
la Generalitat tendrían una dotación del Fondo Autonómico de Cooperación Municipal con, al menos, 
80 millones de euros para financiar servicios, infraestructuras y equipaciones básicas de los 
municipios. 
El Consell, mediante Acuerdo de 27 de enero de 2017, aprobó el Plan del Fondo de financiación de 
las entidades locales, con una composición tripartita integrada por: 
• El Fondo de cooperación Municipal incondicionado. 
• Las líneas de participación en los fondos europeos. 
• Las líneas de financiación para proyectos municipales de inversión 
En el DOCV n.º 7964, de 24 de enero de 2017, se anunció que la Dirección General de 
Administración Local iniciaba la apertura de un periodo de consulta pública de un mes como parte del 
proceso de elaboración del borrador del proyecto de decreto por el cual se regula el Fondo de 
Cooperación Municipal Incondicionado de la Comunidad Valenciana. El 7 de abril de 2017 el Consejo 
aprobó el Decreto 51/2017, de 7 de abril, del Consejo, por el cual se regula el Fondo de Cooperación 
Municipal Incondicionado de la Comunidad Valenciana. 
Este Fondo, primero de los instrumentos integrados del Plan del Fondo de financiación de las 
entidades locales, tiene su origen en la Ley Orgánica 5/1982, de 1 de julio, de Estatutos de 
Autonomía de la Comunidad Valenciana, que en su art. 64.3 prescribe que para potenciar la 
autonomía local en base al principio de subsidiariedad, por Ley de las Cortes, se creará el Fondo de 
Cooperación Municipal de la Comunidad Valenciana con los mismos criterios que el fondo estatal. 
En cumplimiento de este mandato estatutario, en el art. 201 de la Ley 8/2010, de 23 de junio, de la 
Generalitat, de régimen local de la Comunidad Valenciana, se crea el Fondo de Cooperación 
Municipal de la Comunidad Valenciana. 
Este precepto dispone que serán beneficiarios del Fondo todos los municipios de la Comunidad 
Valenciana y prescribe que a través de esta se financiarán servicios, infraestructuras y equipaciones 
básicas de los municipios de la Comunidad Valenciana, y se establecerán sus dotaciones en cada ley 
de presupuestos de la Generalitat. Se indica finalmente que por reglamento se desarrollará la 
participación de los municipios en las dotaciones del Fondo de Cooperación Municipal de la 
Comunidad Valenciana. 
Entre los fines y criterios del Fondo de Cooperación Municipal se encuentra: 
• Garantizar la suficiencia financiera de las entidades locales de la Comunidad Valenciana y potenciar 
su autonomía local en base al principio de subsidiariedad. 
• Promover el equilibrio económico de los entes locales de la Comunidad Valenciana y la realización 
interna del principio de solidaridad. 
Los principios sobre los cuales se asienta este fondo son los de objetividad, transparencia, publicidad 
y equidad, constituyendo un factor de articulación, equilibrio y cohesión territorial. 
Uno de los principales beneficios del Fondo de Cooperación Municipal de la Comunidad Valenciana, y 
que atiende algunas de las principales necesidades y demandas de los ayuntamientos, es que la 
naturaleza de estas ayudas es incondicionada y no finalista, es decir, los municipios tendrán 
autonomía y libertad para la inversión de estos fondos en aquello que consideren prioritario. 
Así, la cantidad consignada en el Presupuesto de la Generalitat Valenciana los ejercicios de 2017, 
2018, 2019 y 2020 para el Fondo de Cooperación Municipal ha sido de 40.000.000 euros por ejercicio 
(un total de 160 millones de euros, de los cuales, 54’8 millones en la provincia de Alicante) y la 
distribución se realiza mediante una cantidad fija por cada uno de los municipios y entidades locales 
menores. El importe restante del Fondo se distribuye en función del número de habitantes según las 
cifras de población aprobadas por el Gobierno que figuran en el último Padrón municipal vigente, 
ponderadas por coeficientes correctores aplicables a cada uno de los diferentes tramos poblacionales 
de cada entidad beneficiaria. 
En cuanto a la participación de las Diputaciones, esta se realiza mediante un acuerdo de adhesión 
voluntaria a este Fondo. Tanto la Diputación de Valencia como la de Castellón, a diferencia de la de 
Alicante, mostraron desde la puesta en marcha de este fondo su interés a formar parte del mismo, 
dado el gran beneficio para el municipalismo. 
La regulación del Fondo de Cooperación Municipal establece que la distribución de las diputaciones 
participantes será con la misma cuantía que la Generalitat, utilizando, bien sus mismas reglas de 
distribución y bajo el mismo régimen de transferencias incondicionadas, o bien adoptando su propio 
régimen jurídico y reglas de distribución, atendidos los principios de objetividad y equidad. 
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Las condiciones y, especialmente, la posibilidad de los ayuntamientos de poder decidir de manera 
autónoma el destino del Fondo de Cooperación Municipal, según las prioridades, pronto contó con el 
apoyo de muchos cargos públicos alicantinos. Desde el anuncio realizado de creación del Fondo de 
Cooperación Municipal de la Comunidad Valenciana realizado por el presidente de la Generalitat, la 
posición de los diferentes equipos de gobierno en la Diputación de Alicante fue contraria a este, por lo 
cual, hoy en día, y transcurridos cuatro presupuestos desde la implantación del Fondo de 
Cooperación Municipal, la provincia de Alicante somos la única de las que componen la Comunidad 
que solo recibe la parte correspondiente de la Generalitat Valenciana. De este modo, los municipios 
alicantinos, sus ayuntamientos, se ven privados de una sustancial inyección económica que, además, 
pueden invertir de manera incondicionada en aquello que el consistorio considere más prioritario. 
Esta posibilidad se convierte, sin duda, en la mejor aportación económica que puede recibir un 
ayuntamiento, y más en un momento tan complicado en el plano social y económico como el actual y 
que afecta de manera directa a la gestión municipal que precisa de más recursos y autonomía para 
su utilización en bien de los vecinos y vecinas de las diferentes poblaciones. Así lo ha entendido el 
resto de diputaciones de la Comunidad Valenciana, adheridos a este Fondo, resaltando el caso de la 
Diputación de València que, en este año, ha triplicado su participación con una distribución de 60 
millones tan solo en este 2020 entre los municipios de la provincia de València. 
En el caso de Banyeres de Mariola, la cantidad que como Fondo de Cooperación Municipal se ha 
dejado de percibir por parte de la Diputación de Alicante por su no participación asciende, desde 
2017, a 395.105€, cantidad que hubiera supuesto un importante alivio para las cuentas municipales y 
excelentes oportunidades para mejorar los servicios públicos destinados a nuestros vecinos y 
vecinas. 
Entendemos que desde la Diputación de Alicante se tiene que dar un giro a la negativa posición a 
participar del Fondo de Cooperación Municipal de la Comunidad Valenciana y que, por fin, el próximo 
presupuesto de la institución provincial incluya su participación en la cantidad señalada en el Decreto 
51/2017, de 7 de abril, del Consell, por el cual se regula a fondo de Cooperación Municipal 
Incondicionado de la Comunidad Valenciana. 
Vista la anterior moción. 
 
Primero.- Instar la Diputación de Alicante porque se apruebe de cara en el próximo presupuesto de 
2021, la participación en los Fondo Autonómico de Cooperación Municipal, lo cual supondría un 
incremento de los recursos económicos y, en definitiva, la puesta en marcha de políticas que mejoran 
la calidad de vida de los ciudadanos. 
 
Segundo.- Notificar el presente acuerdo al Presidente de la Diputación Provincial de Alicante, así 
como al Presidente de la Generalitat Valenciana, al Presidente de las Cortes Valencianas, a los 
Portavoces de los diferentes Grupos Políticos de las Cortes Valencianas y al Presidente de la 
Federación Valenciana de Municipios y Provincias. 
 
Sin embargo, el Pleno del Ayuntamiento adoptará los acuerdos que considere convenientes. 
 

Toma la palabra el portavoz del Grupo Municipal Popular, Sr. Molina manifestando que en la 
comisión informativa ya indicó que apoyarían la moción si aceptaban la inclusión de los tres puntos 
que aportó su grupo.  
 
En el punto dos: “Solicitar a la Generalitat Valenciana y a la Consellería de Cultura en particular, que 
realice un reparto equitativo del gasto público, que dicha consellería realiza en las políticas culturales, 
en cada una de las tres provincias que conforman la comunidad autónoma y que se haga una política 
cultural de gasto público en la provincia de Alicante, equitativa con el resto de provincias.”  

En el punto tres: “Solicitar a la Generalitat Valenciana que en el marco de la comisión bilateral 
de la Generalitat y las diputaciones provinciales, se atienda a la fórmula que la Diputación de Alicante 
realiza en el reparto de subvenciones con respecto a los municipios de menor población, para que el 
reparto económico que reciben, sea superior al que reciben en la actualidad en el marco del fondo de 
cooperación.”  

En el punto 4: “Solicitar a la Generalitat Valenciana, un compromiso claro y firme de asunción 
de las competencias impropias que la Diputación Provincial de Alicante está realizando y que realice 
un calendario público de traspaso de competencias, de las que en la actualidad está realizando la 
Diputación de Alicante, y que las homónimas de Valencia y Castellón ya transfirieron a la Generalitat 



  

9 
 

AJUNTAMENT BANYERES DE MARIOLA 
Plaça Ajuntament, 1   03450 BANYERES DE MARIOLA 

Tel. 966 567 315  -  966 567 475  -  Fax 965 566 668 
C.I.F.: P-0302100-C 

 

y que generan un perjuicio económico a la diputación alicantina, con respecto a la castellonense y a 
la valenciana.”  
 
El Grupo Municipal Popular, no puede negarse a la entrada al fondo de cooperación, por tanto su voto 
será de abstención. 
 

Toma la palabra la portavoz del Grupo Municipal Compromís, Sra. Ferre expresando que 
consideran que cualquier aportación económica a las arcas municipales, es y será siempre 
bienvenida. Como esta moción pretende instar a la Diputación de Alicante para que participe en el 
fondo autonómico de cooperación municipal el próximo año 2021, para incrementar los recursos 
económicos de la población,  el Grupo Municipal Compromís, apoyará la moción. 
 

Toma la palabra el portavoz del Grupo Municipal Socialista, Sr. Sempere para responder a las 
cuestiones planteadas por el Grupo Popular. 
Respecto a las competencias impropias considera que mezclan la cuestión de los beneficios de los 
recursos destinados de manera incondicionada a los municipios, con las competencias impropias de 
Diputación y Generalitat.  
El fondo de cooperación es para los municipios, no para la Generalitat y en general las 
administraciones asumen competencias impropias, también las diputaciones de Valencia y Castellón 
y no por ello dejan de participar en el fondo de cooperación. 
Ha sido con la llegada del “Gobierno del Botánico”, cuando ha empezado a plantearse la cuestión de 
las competencias impropias, anteriormente con el gobierno del Partido Popular en la Generalitat no se 
lo planteaban.  
Ocurre lo mismo con el agravio cultural que ha planteado. Cuando gobernaba el Partido Popular se 
decidió que las grandes infraestructuras culturales estuvieran en Valencia y ahora hay que 
mantenerlas. Alicante se quedó con Terra Mítica y la Ciudad de la Luz, que ha tenido que ser 
rescatada por el actual gobierno para instalar allí el distrito digital tras el fracaso del PP. Al igual que 
el Auditorio Provincial que el presidente Camps se comprometió a cofinanciar y nunca pagó la parte 
de la Generalitat.  
Respecto a al criterio de reparto de los pequeños municipios, juegan a la confusión pues trasladan a 
los medios de comunicación los criterios de reparto de la Diputación, para planes de obras no para el 
fondo de cooperación municipal.  
Dicen que darán más a los pueblos pequeños, pero no hay peor subvención que la que nunca llega.  
Si han leído los decretos del Fondo de Cooperación sabrán que decían que la Diputación podría 
haber participado en el fondo dando más aportación a los pueblos pequeños  porque los decretos lo 
permiten. 
La Generalitat ha destinado 55 millones como Fondo de Cooperación Municipal, 13 millones por 
presupuesto y año. El Fondo de Cooperación es  fondo incondicionado que los ayuntamientos 
pueden dedicar de manera autónoma a aquello que estimen prioritario. Es la mejor herramienta para 
dar liquidez a los ayuntamientos. Así lo han entendido las diputaciones de Valencia y Castellón y la 
Generalitat Valenciana, pero por desgracia el PP de la Diputación de Alicante no lo ha entendido así. 
Las diputaciones de Valencia y Castellón han recibido el doble que la provincia de Alicante, la de 
Valencia con gobierno socialista en 2020 ha triplicado su aportación a estos fondos porque han 
entendido que en esta situación tan complicada lo mejor es dejar en manos de los ayuntamientos el 
máximo de recursos. 
Los planes de obras son obligación de las diputaciones y las otras también los hacen, y también 
participan en el fondo. Lo mismo ocurre con las inversiones financieramente sostenibles. 
La clave está en dotar de recursos a los ayuntamientos, sin condiciones para que los inviertan de 
manera autónoma en sus municipios.  
Con la llegada del gobierno del Botánico se abrió un nuevo tiempo en cuanto a las relaciones entre la 
Generalitat, los municipios y provincias. 
El Grupo Municipal Socialista votará a favor.  
 
Sometido a votación, el Ayuntamiento Pleno, por nue ve votos a favor (8 de Compromís y 1 del 
PSOE) y 3 abstenciones, acuerda aprobar este punto del orden del día. 
 
5) Despachos extraordinarios.  
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El Sr. Alcalde expresa que debido a un error material no se ha incorporado al Orden del Día, la 
aprobación del Plan de Igualdad Interno del Ayuntamiento, que se presentó en la comisión informativa 
del pasado 20 de noviembre.  
Se pasa a votar la urgencia para que aparezca en este punto de despachos extraordinarios.  
 
Sometido a votación, el Ayuntamiento Pleno, por una nimidad de los doce concejales 
presentes, acuerda aprobar la urgencia de incorpora r este punto al orden del día. 
 
Dictamen de la Comisión Especial de Cuentas, Hacien da, Urbanismo y Cultura de fecha 20 de 

noviembre de 2020 sobre la propuesta del Plan de Ig ualdad Interno del Ayuntamiento de 
Banyeres de Mariola.  

 
La Ley Orgánica 3/2007 para la igualdad de mujeres y hombres indica en su artículo 45 que para 
alcanzar la igualdad efectiva entre mujeres y hombres se establece que las instituciones están 
obligadas a respetar la igualdad de trato y de oportunidades en el ámbito laboral y, con esta finalidad, 
deberán adoptar medidas dirigidas a evitar cualquier tipo de discriminación laboral entre mujeres y 
hombres. En este sentido, en la misma ley se hace referencia a la idoneidad de realizar Planes de 
Igualdad, concebidos como un conjunto ordenado de medidas que ayuden a evitar dichas 
discriminaciones por género. Para que un plan sea efectivo debe basarse en el conocimiento de la 
situación de partida, es por ello que en la misma ley se indica “toda planificación en materia de 
igualdad ha de surgir necesariamente de un diagnóstico o análisis de la situación de hombres y 
mujeres, (...) una evaluación del estado real de la situación de igualdad será el paso previo necesario 
para, con posterioridad, concretar los contenidos del plan de igualdad, así como las medidas que 
garantizarán en el ámbito de aplicación de los convenios, que el sexo de las trabajadoras no sea 
perjudicialmente determinante en su relación laboral”. 
 
En este sentido el artículo 46 de la Ley Orgánica 3/2007, de 22 de marzo, de la misma ley señala que 
los planes de igualdad son un conjunto ordenado de medidas, adoptadas después de realizar un 
diagnóstico de situación, tendentes a alcanzar en la empresa la igualdad de trato y de oportunidades 
entre mujeres y hombres y a eliminar la discriminación por razón de sexo. 
 
En este contexto, desde la Concejalía de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Banyeres de 
Mariola se tiene la firme intención que con el I Plan de Igualdad interno del Ayuntamiento se 
contribuya a la detección y eliminación de todas aquellas formas de discriminación que se pueden 
producir en su ámbito laboral basadas en el género, y que abarcan desde la selección y promoción de 
la plantilla, las condiciones de trabajo, el acoso sexual, la promoción de un lenguaje no sexista, la 
eliminación de conductas micromachistas hasta la organización de los tiempos de trabajo y la 
conciliación de la vida laboral, personal y familiar. 
 
Visto que el derecho a la igualdad de trato y a la no discriminación y el principio de igualdad de 
oportunidades entre mujeres y hombres se consagran en nuestra Constitución en los artículos 14 y 
9.2, esenciales para construir una sociedad justa, social y económicamente desarrollada, 
cohesionada y libre, que vienen a concretar la consideración de la igualdad como valor superior de 
nuestro ordenamiento jurídico. 
 
Vista la disposición adicional séptima del Real Decreto Legislativo 5/2015, de 30 de octubre, por el 
que se aprueba el texto refundido de la Ley del Estatuto Básico del Empleado Público, que establece 
la necesidad de que las Administraciones Públicas elaboren y apliquen un plan de igualdad. 
 
La Comisión Especial de Cuentas, Hacienda, Urbanismo y Cultura, en la sesión de 20 de noviembre 
de 2020 dictamina favorablemente, por unanimidad de los miembros que componen la comisión, la 
adopción del siguiente acuerdo: 

 
Primero: Aprobar el Plan de Igualdad Interno del Ayuntamiento de Banyeres de Mariola y aplicarlo 
según las fases. 
 
Segundo : Facultar al Alcalde-Presidente para la firma de cuantos documentos y escritos sean 
necesarios para la efectividad de este acuerdo. 
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No obstante, el Pleno del Ayuntamiento adoptará los acuerdos que considere convenientes. 
 
 Toma la palabra la portavoz del Grupo Municipal Compromís, Sra. Ferre, exponiendo este 
punto del orden del día indicando que el plan se aplicará exclusivamente al personal funcionario, 
laboral y político del ayuntamiento, y tendrá una duración de tres años. El plan es una guía, una 
herramienta dinámica y no un documento cerrado. Su finalidad es transformar la cultura 
organizacional  para que la igualdad entre hombres y mujeres sea un pilar de las relaciones laborales.  
 
 Interviene el Sr. Alcalde indicando que en la comisión informativa del día 20, el Grupo 
Municipal Socialista, aportó la sugerencia de separar las concejalías de igualdad y servicios sociales, 
y es una cosa que se puede tener en cuenta de cara a nuevas legislaturas. Se habló de la creación 
de un Consell Local de Igualdad, propuesta también apoyada por el Partido Popular, aunque en ese 
caso se trataría de algo externo y el plan es interno, pero se podría estudiar.  
También propusieron que la oposición pudiera formar parte de la evaluación del plan, pero dicha 
evaluación está establecido que sea externa y se haría a través de una empresa especializada o a 
través de la agente de igualdad de la Mancomunitat, puesto que es externa al ayuntamiento.  
Estas propuestas se pueden incluir como anexo al final del plan.  
 
 Toma la palabra el portavoz del Grupo Municipal Socialista, Sr. Sempere indicando que tras la 
exposición del Alcalde de las propuestas que planteó en la comisión informativa, el plan de igualdad 
es una herramienta de la concejalía de igualdad o servicios sociales en este caso, para eliminar o 
controlar algunas barreras existentes en el ayuntamiento. 
 
 Toma la palabra el portavoz del Grupo Municipal Popular, Sr. Molina diciendo que ven que el 
plan,  es un estudio completo de la situación de la plantilla del Ayuntamiento de Banyeres y les 
parece que su aplicación, por la gran cantidad de medidas a adoptar, va a resultar algo complicada.  
Su grupo está en contra de cualquier política discriminatoria, pero tampoco les parecería bien que se 
tuviera que emplear a una mujer que obtuviese menor puntuación que un hombre, solo porque 
hubiese que cumplir una cuota determinada, siempre les parecerá mejor que obtenga plaza quien 
demuestre, a priori, mejor capacidad y conocimientos.  
Están a favor de: 
La igualdad de género y oportunidades. 
Del acceso de mujeres al empleo público en condiciones de igualdad.  
De potenciar y facilitar la corresponsabilidad y la conciliación de la vida laboral, personal y familiar. 
De una labor continua de sensibilización para garantizar la ausencia de discriminación de todo tipo.  
Estipulan que debe hacerse lo siguiente: 
Difusión del I Plan de Igualdad Interno a toda la plantilla a través de la publicación en la web 
municipal, emails y documentos físicos disponibles en las distintas dependencias de la institución.  
Esto para ellos debería ser lo primero, pues a quien afecta principalmente el plan es a toda la plantilla 
y esta es la que, en primer lugar habría de expresar su opinión sobre el mismo.  
Su Grupo estará a lo que opinen los afectados, si los trabajadores están de acuerdo ellos también. 
Si la plantilla ha mostrado su conformidad como se les informó en la comisión de hacienda su voto 
será favorable.  
 
Sometido a votación, el Ayuntamiento Pleno, por una nimidad de los doce concejales 
presentes, acuerda aprobar este punto del orden del  día. 
 
6) Dación de cuenta de la relación de decretos desd e el 21 de septiembre de 2020 hasta el 22  
de noviembre de 2020.  
 
Por secretaría se da cuenta de los decretos de alcaldía dictados en el periodo comprendido entre el 
21 de septiembre de 2020 hasta el 22 de noviembre de 2020, ambos inclusive. 
 
La corporación queda enterada. 
 
7) Ruegos y preguntas.  
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El Sr. Alcalde pregunta si alguien tiene alguna pregunta o algún ruego. 
 
Interviene el Sr. Sempere, portavoz del Grupo Municipal Socialista para hacer varios ruegos y 
preguntas: 
 
• Se ha presentado un escrito del presidente del Consell Escolar del CEIP Alfonso Iniesta, 
solicitando que se modifique la ubicación del nuevo aulario proyectado en el recinto ferial y que se 
ubique pegado al anexo actual para mejorar el trabajo diario y evitar el desplazamiento de niños y 
niñas, y que en caso de no poderse hacer así que se construya un techado que comunique los dos 
centros.  
La Junta de Gobierno, trasladó el comunicado al arquitecto municipal para que informara.  
Pregunta si se sabe algo o cual es la idea del equipo de gobierno al respecto.  

 
La concejal delegada de educación, Sra. Ferre, responde que el aulario estaba proyectado desde 
hace muchos años, aproximadamente 20, y ahora que ha llegado la subvención no se puede hacer 
ninguna modificación pero se ha hablado con el arquitecto y el proyecto de techado estaba hecho y 
presupuestado y la dirección del centro lo sabe desde el primer momento. El hecho de hacerlo por 
escrito ha sido simplemente una formalidad.  

 
• Pregunta también por el estado del edificio del Cine Mariola.  

 
El Sr. Alcalde responde que la reconstrucción del tejado del edificio está resultando un proceso 
demasiado largo, se han tenido que hacer muchas gestiones con la aseguradora a pesar de que 
desde hace mucho tiempo había reconocido que le tocaba hacerse cargo de la aportación económica 
para la reconstrucción del tejado. 
Por parte del ayuntamiento se ha estado negociando el máximo de aportación económica por parte 
de la aseguradora.  
A principios de la semana pasada se recibió la cuantía que aportará la aseguradora ya a partir de 
aquí se iniciará el procedimiento de licitación. Querían haberlo hecho antes porque viene época de 
lluvias y hubieran querido que estuviera ya terminado.  
• Ruega que ya que muchas empresas de la localidad se han tenido que transformar y producir EPI 

y mascarillas podrían contactar con alguna empresa y repartir mascarillas a los ciudadanos como 
han hecho otras poblaciones vecinas.  

El Sr. Alcalde responde que ya está previsto y en el sobre que se reparte a todas las casas a final de 
año con el calendario y felicitación irán mascarillas.  
No veían claro antes la forma de reparto para no hacer ir a mucha gente a un sitio concreto a 
recogerlas y aprovechando este reparto las van a hacer llegar a los vecinos.  

 
El Sr. Sempere, agradece en nombre de todos los vecinos el gesto. 
 
Interviene el Sr. Molina, portavoz del Grupo Municipal Popular para hacer varios ruegos y preguntas: 
 
• En la Comisión de Hacienda del 20/07/2020, presentaron una moción urgente para el 

acondicionamiento y arreglo de la Font del Cavaller, urgencia que fue votada en contra tanto por 
Compromís como por el PSOE.  
Se les argumentó que no era urgente y que podían dejarla para el pleno de septiembre y durante 
ese periodo de tiempo se podría mejorar y consensuar.  
Por su parte y en aras de una buena relación entre los grupos, accedieron a la propuesta y 
confiaron que cumplieran con la palabra dada.  
Ha llegado no el pleno de septiembre, sino el de noviembre y nada, ninguneo a su grupo, como 
viene siendo demasiado habitual y piensan que es porque no ha sido idea suya o de su grupo. 
Como es idea de PP ni caso, aunque también representan al pueblo.  
Seguro que dirán que podían haberlo recordado, pero lo han hecho adrede para poder comprobar 
su voluntad y el cumplimiento de su palabra. 
Realmente a quien ningunean y desprecian es al pueblo, porque, al parecer, no tiene ninguna 
intención de abordar el arreglo de este emblemático paseo y fuente, tampoco les vale la excusa 
del Covid 19, ya que otras cosas sí se están haciendo, pregunta al alcalde que piensa hacer. 
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El Sr. Alcalde responde que le resulta curioso que lo haya hecho adrede y que se lo recuerde en 
el pleno. Sinceramente dice que no se acordaba de eso. Actualmente están surgiendo muchas 
cosas que requieren atención y ese es un tema que en la anterior legislación ya lo estaban viendo 
porque hay muchas cosas en el paseo que necesitan reparación pero no han tenido tiempo pues 
hay cosas más importantes que hacer primero. 
 
El Sr. Molina indica que a ver si en el próximo pleno lo pueden ver.  
 

• En el pleno del 23/07/2020 rogaron que siguiesen con la actuación que se había hecho hace unos 
años terminando la reconstrucción de los márgenes del camino que va de Les Creus a la 
carretera de Villena.  
Lo han hecho y es justo que lo reconozcan, pero no saben el resultado que dará dicho arreglo al 
hacerlo en hormigón, en vez del asfaltado que se hizo anteriormente, lo cual ya se verá en el 
futuro.  
Ha quedado un trozo por realizar antes del Molí Sanz, a la derecha bajando y aunque haya 
menos espacio que en el resto, entienden que deberían realizar algún tipo de actuación que evite 
la mala vista y estética que representa ese trozo sin terminar, por lo que ruegan realicen algún 
tipo de actuación y al mismo tiempo, no estaría de más que retirasen lo que ha quedado a ambos 
lados de un trozo del camino.  
 
El Sr. Alcalde responde que tendrán en cuenta sus apreciaciones y le dice que sobre el tema del 
hormigón desde el Molí Roig al Molí Sanz ya había un trozo hecho de legislaturas anteriores y 
todavía está bien, esperan que el resultado sea el mismo. 
 

• El Sindicato de Riego les ha pedido ayuda, porque necesitan varias cosas que ellos no pueden 
resolver por sí mismos y les han respondido: “La Junta de Gobierno Local por unanimidad y por 
delegación de la alcaldía acuerda comunicar al Sindicato de Riego Mayor que analizará y 
estudiará su petición para ver si se puede llevar a cabo alguna acción que mejore la situación”.  
Como ya ha transcurrido algún mes desde la respuesta pregunta si ya lo han estudiado.  
Además en la comisión del 20 de septiembre del 2019, dijeron que el presidente quería arreglar 
los ramales porque se perdía agua y que se vería y presupuestaría para este año. Pregunta si se 
ha presupuestado.  
 
Responde la Sra. Ferre, concejal delegada de agricultura indicando que el sindicato es una 
asociación privada y al ayuntamiento lo único que puede hacer son pequeñas ayudas. 
Han estado hablando y en principio estaba prevista una ayuda para arreglar las acequias pero 
viéndolo con los técnicos dijeron que estarían todos los ramales y la acequia mayor llenas de 
hormigón y no quieren esa visión para el pueblo y la naturaleza.  
Entonces decidieron seguir con las limpiezas como todos los años de hecho la brigada ha 
ayudado en la limpieza.  
También solicitaron ayuda para el cobro de recibos pero debido a las pequeñas cuantías, 
protección de datos y demás no se puede prestar colaboración en este sentido. 
Sí que se va a colaborar en topografiar toda la acequia y ramales, se ha hablado con un ingeniero 
agrónomo de Banyeres y antes de finalizar este año se va a hacer una parte con el presupuesto 
que hay y se pretende que al final de esta legislatura esté todo topografiado  
 

• La Diputación envió al pueblo 3.700 mascarillas y 3.900 pares de guantes, por lo que, les gustaría 
conocer el uso y destino que se ha dado a todo ello y como y a quien se ha repartido.  
El Sr. Alcalde responde que en estos momentos exactamente no le puede responder, pero sí dice 
que todo el material recibido de Consellería, Diputación y otras entidades se han repartido. 
Algunas venían con una destinación concreta como policía local, servicios sociales, etc. y también 
se repartieron entre todos los comercios de la localidad.  
 
El Sr. Molina quiere agradecer también el gesto de repartir mascarillas a la población puesto que 
fue una propuesta suya también en un pleno anterior.  
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• En el pleno del 30/01/2020 dijeron que la nueva sede del Alzheimer estaba terminada y 
preguntaron por una rampa.  
En el pleno del 23/07/2020 preguntaron cuando estaba prevista la apertura del nuevo centro de 
Alzheimer pues hacía varios meses de la finalización de la obra.  
El Sr. Alcalde respondió que faltaba que la Consellería diera la homologación del espacio para su 
uso. Al hacer la inspección detectaron una deficiencia en la entrada que querían más amplia y 
que se subsanaría.  
De todo ello han pasado 4 meses y casi un año de su terminación, y pregunta si han subsanado 
la deficiencia.  
 
El Sr. Alcalde responde que desde la asociación no tenían muy claro que se abriera el centro 
como centro de día puesto que necesitan una serie de requerimientos, personal, atenciones...  
Hoy mismo han tenido una reunión con la directora y presidenta del centro de día de Bocairent 
para conocer mejor el funcionamiento.  
El espacio es del ayuntamiento pero la gestión la realiza la asociación, en estos momentos están 
viendo si se abre como centro de día o se sigue haciendo lo mismo que hasta ahora que se 
hacen unos talleres de respiro.  
 

• En diversas ocasiones han pedido que no aumenten el IBI y el Sr. Alcalde ha contestado que lo 
tendrán en cuenta.  
Acaban de pagar los recibos del 2020 y ven que la mayoría de recibos han subido un 5%. Podrán 
alegar que no han subido nada, porque el tipo que aplican es el mismo, o sea el 0,70%, pero sí 
han subido el valor catastral, al aplicar el tipo supone un aumento. 
Esto se puede subsanar, pues si aumenta el valor catastral, ustedes pueden bajar el tipo a aplicar 
y compensar este aumento, hasta que se pague más o menos lo anterior y por ejemplo si 
hubieran bajado el tipo al 0.665, habrían pagado lo mismo. Si cara al año que viene no hacen lo 
anterior, ocurrirá lo mismo, por lo que ruegan lo tengan en cuenta y no caiga otra vez su 
propuesta en saco roto y después tengan que oír en un pleno como el anterior que no proponen 
nada y que el PSOE propone muchas cosas.  
 
El Sr. Alcalde responde que lo tendrán en cuenta pero indica también que se realizó una revisión 
catastral y algunas viviendas pagan más porque tras la revisión se vio que tenían más metros 
construidos y por tanto se regularizó y deben pagar más porque les corresponde. 
 
Por alusiones el Sr. Sempere, portavoz del Grupo Municipal Socialista indica que su grupo no 
forma parte del gobierno y las propuestas que presenta son aquellas que considera beneficiosas 
para la población y no beneficiosas para ningún partido.  

 
• Leído el escrito presentado en el registro de entrada de este ayuntamiento el 3 de agosto de 

2020, en el que solicitan que en la zona de la ermita de Sant Jordi, se tomen medidas y se 
solucionen los problemas sanitarios que generan los gatos y las personas que les llevan 
alimentos, sin ser, ni siquiera, vecinos de la zona. La respuesta fue que se daría traslado a la 
concejalía de sanidad y preguntan qué solución han adoptado. 
El Sr. Alcalde responde que el concejal delegado de sanidad, está en contacto con una 
empresa que en otras poblaciones está trabajando el tema de las colonias de gatos para ver 
como se puede regular.  
Se debe regular la forma de alimentar a los gatos y de todas formas todos los años a través 
de la campaña de esterilización se esterilizan unos cuantos.  

 
• En la festividad de Todos los Santos no pudieron pasear por las obras realizadas en el 

cementerio, porque estaban cerradas, pero no obstante querían hacer algunas preguntas al 
respecto:  

1. La parte de arriba donde está el recinto para almacén, está rodeada de espacio de 
tierra ¿hay prevista alguna actuación de pavimentación? 

2. Suponen que se habrá producido un impacto visual y se preguntan si van a realizar 
alguna actuación para paliarlo. 

3. Allí había trazada una calle que conectaba la avenida de abajo con la de arriba y no lo 
ven hecha ¿la han eliminado o la van a hacer más adelante? 
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El Sr. Alcalde responde que la obra de ampliación del cementerio no está terminada por eso 
está cerrado el acceso. Ha finalizado una primera fase. En las siguientes fases se irá 
terminando y se plantarán árboles para paliar el impacto visual que indica.  
La calle que indica también se hará. 
 

• Tienen entendido que la recogida de la basura puerta a puerta, de momento solo afecta y es 
obligatoria en los municipios de más de 50.000 habitantes, ¿es así? 

El Sr. Alcalde responde que está previsto para toda España, aunque es cierto que con la situación 
actual están levantando un poco la mano. En 2020 estaba previsto que se hiciera la recogida 
separada de la basura orgánica.  
En el caso de Banyeres ya se dijo que en enero se empezaría a recoger de forma separada la 
basura orgánica y tras unos meses se empezaría con la recogida puerta a puerta, pero tras este 
rebrote de Covid no ha podido ser porque no se han podido celebrar las reuniones para explicar 
el funcionamiento. 
Tan pronto como se pueda hacer reuniones y asambleas de barrio, se empezará a implantar el 
sistema de recogida puerta a puerta.    
 
• Siguiendo con lo anterior, vuelve a reiterar que se cumpla el horario y recogida de la basura, 

pues así se lo vienen demandando bastantes ciudadanos y es una cuestión mucho más fácil 
de cumplir. 

El Sr. Alcalde responde que cree que los camiones están cumpliendo su horario, puede ser que 
algún día empiecen un poco antes. 
Aprovecha para recordar a los ciudadanos que deben sacar la basura dentro del horario 
establecido y no por las mañanas o a media tarde. 
 
• En el aparcamiento de camiones existen hierbas bastante grandes, así como unas cañas que 

están empezando a salir y que afectarán a asfaltado, por lo que ruegan que lo revisen y 
arreglen. 

El Sr. Alcalde responde que esas hierbas están saliendo en la parte de fuera. 
 
• El pasado domingo denunciaron la situación que se venía produciendo en la zona de 

acampada, con aglomeración de visitantes y vehículos y el aparcamiento de estos de forma 
irregular donde se podía y que todo ello representaba una mala imagen para el pueblo. 
Muchos vecinos mostraron sus quejas a través de Facebook y personalmente a su grupo, por 
lo que se alegran de que por fin se haya hecho caso y según informó el Sr. Alcalde en la 
comisión del viernes, se están poniendo vallas y habrá más vigilancia para evitar lo acaecido, 
de lo cual se alegran.  

La concejal delegada de zona de acampada, Sra. Ferre, indica que el área de acampada está cerrada 
al público desde el 1 de noviembre como todos los años y no esperaban esa afluencia de público tras 
el cierre porque nunca había sucedido.  
Barajaron varias opciones y en principio descartaron el cierre total porque piensan que se puede 
pasear por allí, pero viendo los casos decidieron el cierre total aunque perjudicara a los vecinos de 
Banyeres. De todas formas de lunes a viernes estará abierto por si alguien quiere pasear por allí.  
 
El Sr. Alcalde expresa también que es una situación que se está dando en todas los pueblos ya que 
la gente de las ciudades como no pueden viajar van a los pueblos a pasar el día. 
 
Y no habiendo más asuntos de que tratar, por el Sr.  Alcalde-Presidente se cierra la sesión, 
siendo las 22:05 horas, de todo lo cual yo, el Secr etario, doy fe. 
 

EL ALCALDE                     EL SECRETARIO 
 


